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Niederschrift 
zur Sitzung des Schul- und Sozialausschusses der Gemeinde 

Hetlingen (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 01.11.2017 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:40 Uhr 

 Ort, Raum: Hetlinger Treff, Hauptstraße 65 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Bürgermeisterin Monika Riekhof
 CDU 

  

Frau Jana Sell CDU stv. Vorsitzende  
Frau Tina Siebrasse   
Frau Renate Springer-König FW Vorsitzende  
Frau Margit Tolle FW   

Außerdem anwesend 
Frau Brigitte Evers FW   

Herr Florian Kleinwort  Kinder- und Jugend-
beirat 

Herr Julius Körner  Kinder- und Jugend-
beirat 

Gäste 
Frau Birte Koch-Behrend  DRK-Kindergarten 

Herr Michael Schmüser  Betreuungsklasse 
Hetlingen e.V. 

Frau Susanne Wagner  Betreuungsklasse 
Hetlingen e.V. 

Protokollführer/-in 
Frau Kerstin Seemann   
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 13.10.2017 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Schul- und Sozialausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.      
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
Der TOP 6 „Sachstand Schule“ wird TOP 5 a; TOP 5 b „Bericht Betreuungsklasse 
Hetlingen e.V.“ und TOP 5 c „Tag der offenen Tür“ werden eingefügt. Der TOP 7 wird 
der TOP 6; der TOP 5 der TOP 7.  
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Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
einstimmig beschlossen 
5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Sachstand Kita 

  

 5.  Grundschule Hetlingen 

  

 5.1.  Sachstand Schule 

  

 5.2.  Bericht Betreuungsklasse Hetlingen e.V. 

  

 5.3.  Tag der offenen Tür 

  

 6.  Sachstand Kinder- und Jugendbeirat; hier: Wahl am 26.11.2017 

  

 7.  Sachstand offene Jugendarbeit 

  

 8.  Rückblick Seniorenausfahrt 2017 
Vorlage: 0095/2017/HET/BV 

  

 9.  Haushaltsberatungen 2018 
Vorlage: 0094/2017/HET/HH 

  

 10.  Seniorenweihnachtsfeier 2017 

  

 11.  Neujahrsempfang 

  

 12.  Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 

 13.  Beitrags-, Grundstücks- und Steuerangelegenheiten 

  

Öffentlicher Teil 

 14.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
 Frau Springer-König begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 Es gibt keine Wortmeldungen.  
  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
 Es gibt keine Wortmeldungen.   
  
zu 4 Sachstand Kita 
 Frau Koch-Behrend berichtet, dass es personelle Veränderungen gegeben 

hat. Dies führte Anfangs zu Unruhe in der Einrichtung. Zurzeit ist eine 
Praktikantin von der Fachhochschule da, die Ihre Facharbeit schreibt. Bis 
31.12. ist sie volltags beschäftigt. Ab dem 1.1. ist die Stelle neu zu beset-
zen. Es wird versucht die Stellen, mit zwei Teilzeitkräften zu besetzen. Die 
Ausschreibung ist bekannt gemacht. Wenn sich keine neue Kraft findet, 
wird die Stelle über eine Zeitarbeitsfirma besetzt werden. Die Vertretung 
läuft derzeit gut.  
 
Aufgrund der Warteliste für das nächste Kindergartenjahr fehlen, ohne die 
Fertigstellung des Anbaus, elf Krippenplätze. Derzeit stehen 19 Kinder auf 
der Warteliste für den Krippenbereiche für das Jahr 2018/2019. Die zuzie-
henden Kinder sind hierbei noch nicht berücksichtigt.  
Für das folgende Jahr sind nur 6 Kinder, die aus dem Elementarbereich in 
die Schuli-Gruppe wechseln würden. Um die Gruppe mit 11 Kindern voll zu 
besetzten, müssten 5 Kann-Kinder mit aus dem Elementarbereich wech-
seln, wo die Eltern zustimmen müssen. Wenn diese Kinder nicht mitwech-
seln, können im laufenden Jahr die Krippenkinder, die drei Jahre werden, 
nicht in Elementarbereich wechseln.  
Eine weitere Schwierigkeit ist die Unterbringung der Geschwisterkinder. 
Durch einen Beiratsbeschluss sind diese aufzunehmen. 
Frau Tolle fragt bezüglich der Nutzung des Containers für die Krippenkin-
der. Die Möbel müssten für den Anbau sowieso gekauft werden und könn-
ten auch dort übergangsweise installiert werden. Frau Koch-Behrend er-
läutert, dass verschieden Möglichkeiten der Unterbringung erörtert wurden. 
Die Containerlösung wurde für zwei Jahre berechnet. Da sich die Fertig-
stellung des Anbaus verschiebt, fehlen Plätze im Elementarbereich. Laut 
einer Auskunft von Frau Gisdepski im Ausschuss in der Vergangenheit ist 
die Unterbringung einer Krippengruppe im Container nicht möglich. Frau 
Tolle ergänzt hierzu, dass im Kindergarten in Haseldorf eine Krippengrup-
pe im Container untergebracht ist. Frau Riekhof regt an, dass mit Frau 
Gisdepski die Verlängerung um ein Jahr der Erlaubnis zu klären ist. Je-
doch würde die Unterbringung der Krippenkinder im Container keine Lö-
sung für die fehlenden Elementarplätze bringen.  
Weiterhin berichtet Frau Koch-Behrend, dass neue Elternvertreter gewählt 
worden sind. In diesem Jahr wird es kein Apfelfest geben. Durch den Frost 
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im Frühjahr gibt es zu wenige Äpfel. 
  
 zur Kenntnis genommen 
  
zu 5 Grundschule Hetlingen 
zu 5.1 Sachstand Schule 
 Frau Siebrasse berichtet, dass es Personalwechsel gegeben hat. Nach 

kleinen Anfangsschwierigkeiten läuft die Arbeit gut. 
Für den Tag der offenen Tür hat sich eine Mutter für die Hospitation im 
Unterricht angemeldet. Herr Kähler hatte auf dem Elternabend über die 
Möglichkeit informiert. Herr Kleinwort fragt nach, ob der Elternabend nur 
für die Eltern der Kinder aus der Kindertagesstätte stattfindet. Dies wird 
verneint. Es werden dazu alle Eltern von den Kindern eingeladen, die im 
nächsten Jahr eingeschult werden sollen.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
zu 5.2 Bericht Betreuungsklasse Hetlingen e.V. 
 Frau Wagner berichtet, dass zurzeit 25 Kinder die Betreuungsklasse besu-

chen. Der Elternabend für die Kinder, die in 2018 eingeschult werden ist 
gut besucht gewesen.  
 
Eine langjährige Betreuungskraft hat aufgehört in Hetlingen zu arbeiten. 
Hierfür wurde schnell Ersatz gefunden. Derzeit hospitiert eine junge Frau. 
In der Zukunft wird es personelle Veränderungen im Vorstandsbereich ge-
ben. Für das Ausscheiden von Herrn Schmüser gibt es eine Nachfolgerin. 
Für die weiteren Veränderungen in 2 – 3 Jahren sieht es derzeit schwierig 
aus, Nachfolger zu finden. Die ehrenamtliche Arbeit ist sehr zeitintensiv 
und wird durch die notwendige Ferienbetreuung immer intensiver. Es wird 
angefragt, ob die Gemeinde sich vorstellen könnte, die drei zu bündeln 
und mit einem Mini-Job zu besetzen. Herr Schmüser ergänzt hierzu, dass 
die Eltern oftmals arbeiten und somit die Zeit für die ehrenamtliche Tätig-
keit fehlt. Durch die steigende Anzahl der Kinder wird es räumlich enger. 
Derzeit sind 4 Betreuungskräfte da. Eventuell kommt die zurzeit hospitie-
rende Person noch dazu. Es wird gebeten, wenn Personen bekannt sind, 
die in der Betreuungsklasse arbeiten möchte, diese Info weiter zu geben. 
Auch wenn aktuell der Bedarf nicht gegeben wäre, könnte sich dies in Zu-
kunft ändern.  
Frau Tolle fragt bezüglich der Betreuungszeiten nach. Ab 7.30 Uhr findet 
die Frühbetreuung statt. Nach Schulschluss, so ca. 12 Uhr, findet die Be-
treuung bis 16 Uhr statt. Die Turnhalle ist bei der Betreuung eines großes 
Plus. Die Räumlichkeiten könnten kindgerechter sein. Hierzu erläutert Frau 
Riekhof, dass der Hetlinger Treff auch von den Vereinen und den Gremien 
genutzt wird, so dass die Umgestaltung schwierig ist.    

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 5.3 Tag der offenen Tür 
 Wurde unter TOP 5.1 mitbehandelt.  
  
zu 6 Sachstand Kinder- und Jugendbeirat; hier: Wahl am 26.11.2017 
 Herr Kleinwort berichtet, dass am Sitzungstag die Anmeldefrist für die 

Wahl für den neuen Kinder- und Jugendbeirat abgelaufen ist. Es gibt 5 
Kandidaten. Es haben sich 3 Mädchen und 2 Jungen im Alter zwischen 12 
und 14 Jahren beworben. 
Am 26. November soll die Wahl stattfinden. Derzeit werden die Möglichkei-
ten, Orte der Wahl sowie die Wahlzeit durch die Verwaltung geprüft. 
Herr Körner ergänzt, dass die neuen Kandidaten hierüber die Entschei-
dung treffen sollten.   

  
 zur Kenntnis genommen 
  
zu 7 Sachstand offene Jugendarbeit 
 Frau Springer-König berichtet, dass es noch keine Informationen darüber 

gibt wie lange Frau Stumpenhagen noch die Vertretung übernimmt. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Am Tag nach der Sitzung hat Herr Kahns sich gemeldet und sein Fehlen 
entschuldigt. In der Anlage 1 zum Protokoll habe ich seinen Bericht beige-
fügt. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
zu 8 Rückblick Seniorenausfahrt 2017 

Vorlage: 0095/2017/HET/BV 
 Frau Springer-König berichtet, dass sie sehr positive Rückmeldungen be-

züglich der verschickten Postkarten und auch zur Ausfahrt erhalten hat.  
In der Vergangenheit lag der Unterschuss bei den kürzeren Ausfahrten bei 
ca. 1.500 € und bei den ganztägigen Ausfahrten bei ca. 2.500 €.  
In diesem Jahr beläuft sich der Unterschuss auf 2.931,83 €. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Bei der mitgeschickten Aufstellung wurde der Bus in der Abrechnung ver-
gessen aufzunehmen. Die neue Abrechnung wird als Protokollanlage 2 
beigefügt.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
zu 9 Haushaltsberatungen 2018 

Vorlage: 0094/2017/HET/HH 
 Frau Sell erläutert, dass im Finanzausschuss angeregt worden ist, die 

Fachausschüsse in die Haushaltsberatungen einzubeziehen. Es kommen 
häufig gute Ideen aus den Ausschüssen und es soll sich in diesem Rah-
men auch über die Finanzierung Gedanken gemacht werden.  
 
Da der Haushaltsentwurf für das Jahr 2018 noch nicht vorliegt, wurden die 
Erläuterungen für den diesjährigen Haushalt in die Sitzung gegeben. Hier 
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wurden einige Ansätze angesprochen.  
Frau Sell wird bezüglich des Ansatzes für die Notnogels angesprochen. 
Sie erläutert, dass es einige Anfragen gegeben hat. Die Ansprache erfolgt 
aber oftmals nicht über den offiziellen Weg. Frau Riekhof ergänzt, dass der 
Ansatz bestehen bleiben sollte.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
zu 10 Seniorenweihnachtsfeier 2017 
 Die diesjährige Seniorenweihnachtsfeier findet am 09. Dezember statt. Es 

wird über den Ablauf der Weihnachtsfeier diskutiert.  
 
Frau Springer-König bittet um Hilfe für den Aufbau der Bühne. Es ist in der 
Vergangenheit schwierig gewesen, Helfer zu finden.  
Frau Tolle schlägt vor im Hetlinger Boten einen Aufruf für die Hilfe für 2 -3 
mal im Jahr für den Bühnenaufbau einzustellen. Weiterhin wird vorge-
schlagen bei der Feuerwehr oder bei den Eltern im Kindergarten bzw. bei 
der Schule nachzufragen.  Frau Riekhof wird mit der Feuerwehr Kontakt 
aufnehmen.  

  
zu 11 Neujahrsempfang 
 Der Neujahrsempfang wird am 28. Januar 2018 stattfinden.  
  
zu 12 Verschiedenes 
 Es gibt keine Wortmeldungen. 

Nichtöffentlicher Teil 

zu 13 Beitrags-, Grundstücks- und Steuerangelegenheiten 
 Es gibt keine Themen.  

Öffentlicher Teil 

zu 14 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-
schlüsse 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 08.11.2017 

 
   

(Renate Springer-König) 
Vorsitzende 

Frau 
Frau 

(Kerstin Seemann) 
Protokollführerin 
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